



## **AGENDA SUBITEM 6(F): ADDRESSING THE THREAT FROM CHEMICAL WEAPONS USE**

### **INTERVENTION ON RUSSIA/UKRAINE**

Chair,

Last month, we marked the grim anniversary of Russia's brutal full-scale invasion of sovereign and independent Ukraine.

We condemn, in the strongest possible terms, this illegal, unjustifiable, and unprovoked war.

We condemn Russia's disregard for the Charter of the United Nations, and its indifference to the impacts of this war on the Ukrainian people.

Ukrainians have stood up in defence of their sovereignty and independence in the face of unimaginable human suffering and cruelty.

We say to them: Canada stands with you for as long as it takes.

We remain very concerned that Russia may use chemical weapons in Ukraine, and recklessly or deliberately cause a major incident by attacking civilian chemical industry.

The OPCW must continue to monitor developments very closely.

Russia has made false allegations that Ukraine is planning or has used chemical weapons.

There is no credible evidence to suggest either scenario.



Such baseless accusations have become a hallmark of Russia's disinformation in multilateral forums. These are nothing but lies made-up by Moscow.

Furthermore, Mr. Chair,

We remind the Council that Russia has failed to credibly explain the poisoning of its citizen Alexei Navalny, on its own territory, with a Russian-made nerve agent from the Novichok family.

It has been two and a half years since Mr. Navalny was poisoned, and Russian authorities made no serious or credible attempt at an investigation.

Any use of a chemical weapon, anywhere is unacceptable and subject to accountability.

Thank you.

[END]



## **POINT 6(F) DE L'ORDRE DU JOUR : FAIRE FACE À LA MENACE D'UTILISATION D'ARMES CHIMIQUES**

### **INTERVENTION SUR LA RUSSIE ET L'UKRAINE**

Monsieur le Président,

Le mois dernier, nous avons marqué le sinistre anniversaire de l'invasion brutale et massive de l'Ukraine souveraine et indépendante par la Russie.

Nous condamnons avec la plus grande fermeté cette guerre illégale, injustifiable et non provoquée.

Nous condamnons le mépris de la Russie pour la Charte des Nations Unies et son indifférence à l'égard des conséquences de cette guerre sur le peuple ukrainien.

Les Ukrainiens ont défendu leur souveraineté et leur indépendance malgré des souffrances humaines et une cruauté inimaginables.

Nous leur disons ceci : Le Canada sera à leurs côtés aussi longtemps qu'il le faudra.

Nous restons très préoccupés par le fait que la Russie puisse utiliser des armes chimiques en Ukraine et provoquer, involontairement ou délibérément, un incident majeur en s'attaquant à l'industrie chimique civile.

L'Organisation pour l'interdiction des armes chimiques (OIAC) doit continuer à suivre de très près l'évolution de la situation.

La Russie a fait de fausses allégations selon lesquelles l'Ukraine envisage d'utiliser ou aurait utilisé des armes chimiques.



Il n'existe aucune preuve crédible de l'existence de l'un ni de l'autre de ces scénarios.

Ces accusations sans fondement sont devenues la marque distinctive de la désinformation russe dans les forums multilatéraux. Ce ne sont que des mensonges inventés par Moscou.

En outre, Monsieur le Président,

Nous rappelons au Conseil que la Russie n'a pas réussi à expliquer de manière crédible l'empoisonnement de son citoyen Alexeï Navalny, sur son propre territoire, avec un agent neurotoxique de fabrication russe de la famille des Novitchok.

Cela fait deux ans et demi que M. Navalny a été empoisonné et les autorités russes n'ont fait aucune tentative sérieuse ni crédible d'enquête.

Toute utilisation d'arme chimique, où que ce soit, est inacceptable et les auteurs doivent répondre de leurs actes.

Je vous remercie.

[FIN]